Precias de Suscripción

spaña, indicaban nubarrones Grundesobiney sol25 .ptsrord Trimestrepiber 0180 suprus Anuncios v reclamos, precios ertencia al. selanois de com-

Gobierno: Olviden por com-

-id Page anticipado no so

ces a sueldo.

Ro Se devuelven los originlaes

OUD No se publicara ningún articulo que no venga girm ado im nu ve el auler le av oll

De los articulos firmados responden sus autores.

Redacción y Admon.

Cristo, 1

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE Se publica cuatro veces al mes

PERIODICO REPUBLICANO

No duden en hacerlo que eVtouMA de

is 24h.mulle Ayuntamiento, v so sabla que el gobie111 sherdmeivol ebie, cañageble Vetimas de una

Las Elecciones Municipales

te de la tarde, salió el señor Maura del no Como deben votar los obreros of A

Don Alfonso, recibió al asomar su g En artículos anteriores hemos puesto de manifiesto quiénes son los que en el Ayuntamiento defienden al pueblo y quiénes los que lo saquean; quiénes continuarán estajándole siempre y quiénes solo hacen administración honrada y por el engrandecimiento de sus convecinos trabajan.

Para emediar estos males, aconsejábamos el empleo del voto, en el sentido de apartar a los malos de la administración públice, y dejar a los buenos. Hoy vamos a manifestar cóen la provincia de cotas eugienos es om

El elemento obrero es el más numeroso en el censo electoral de Valdepeñas. Inclinándose él por un lado o por otro, proporciona la derrota o dá el triunfo. Por su propio bien le aconsejamos que vote a los radicales que han sido, son y serán sus únicos y leales defensores, y les que mejor miran por sus sagrados intereses.

Forma para realizarlo? La si-Por eso resucito en Madrid no al leccero

Hasta entrar en el periodo electoral nadie se ha acordado de que existes, como no haya sido para sacrificarte. Unicamente, repito, los radicales nos hemos acordado de tí para de-Pero, senor Presidenty mejorarte.

Ahora, el amo, el que se llama tu amo, te trata mejor que en las demás épocas; te dispensa si vienes un poco tarde al trabajo y no te riñe con la du reza de otras veces, si durante la pesada faena cometes algún descuido. Ahora te necesita; ahora le haces falta para votar por quien él te diga, y con eso le haces fuerte ante el cacique; de los mandones que te dejan pobre y te tienen en la ignorancia.

Ahora es cuando te recuerda ique te da el pan! para pedirte el voto.

¡Ahora, pueblo, ahera, obrero, es cuando ha llegado la tuya' ¡No tiene derecho el que se llama tu amo, a comprarte tu conciencia! Tu trabajo lo tiene, porque lo paga, y aunque no te paga todo lo que mereces, obligado por la carestía de la vida hay que bajar la cabeza y trabajar por un mídana no se paga con dinero; no hay

dinero que la pague en el mundo; eso es tu vida política, tu arma de combate y no la debes entregar ni por nada ni por nadie: guerrero sin armas es guerrero muerto.

Ahora bien; como desgraciadamente te faltan todavía muchas para que puedas luchar frente a frente y declararte en completa rebeldía con probabilidades de éxito para tu causa, es necesario que procedas con cautela, mejor dicho, con instinto de conser-

Cuando se acerque el amo a pedirte el voto o te dé la papeleta con el nombre de su amigote, a quien hayas de votar, dile que sí; que harás lo que él te mande; que cumplirás su voluntad. Pero cuando llegue el momento de depositar tu voto en la urna electoral, entrega la papeleta de quien sea el defensor de tí mismo, de quien por ti trabaja y por el bien tuyo se sacrifica, y nada temas, que la papeleta va doblada y no se puede saber por quién has votado.

El vote dice la ley que debe ser secreto. Entrega tu voto bien doblada la papeleta, que no se pueda traslucir el nombre de quien votas y triunfarás sin peligro. Tu amo no podrá saber a favor de quien has depositado tu su-

España ha sido y sigue siendo el país de los viceversas.

El borracho, llama beodo al que no prueba la bebida; el sinvergüenza, llama fresco al hombre correcto; el apóstata, llama traidor al consecuente: el que se vende al mejor postor, llama mercachifie al pundonoroso, el servil, llama lacayo alcinflexiblesbuio eb zodo

¿Cuándo desaparecerán estos seres repulsivos y despreciables?

A la hora de cerrar la edición de nuestro semanario, no sabemos a ciencia fija, si los republicanos hemos del luchar todos juntos en las próximas

teligencia, que mucho nos alegraría quien tan nobles finas defienda; y cual rantes a la alcaldía gras set espregal le que dieran eficaz resultado.

Si así no fuera, de todos modos el sero jornal. Pero tu conciencia ciuda- Partido Republicano Radical, que sigue la política de don Alejandro Le-

Golzueta y Vea Murguia (S. en C.) esto nos con antique la Barba, presidente del

de orgullo como republicanos, que en

el Municipio antes quindam des mon des mon de la directa de caso de ini-

viarse la vuelta de los senguinarios el cargo de concejal los mismos que ciarse la vuelta de los sanguinarios se vanagiorian de il iber salido de alli

Profundidades desde 25 à 80 centimetres, ogimene nuguin renet dis Precios reducidos, variables segun la extensión del terreno y nos dijeran que el Ayuntamiento era la profundidad de la labor.

Para presupuestos dirigirse a la casa central ó a don Ricardo Goizueta, Hotel Ingles, Valdepenasomisibiroup ortsoun oidmso all

Se anunciara en este mismo periodico dos terminos donde se tenido disgusto personal, sale del jefe, se scercar anames abase que att Ayuntamiento lleno de enemigos mollegaba el momento, que estaban dis-

rroux, y cuyo jefe local es el batallast dor concejal don Pedro Vicente Go. mez, luchará este Partido, completa mente solo, sin alianzas con nadie. 1971

puestos a syndarnos en nuestra pro-

freulo republicano, el salón de actos

-Nuestra candidatura tlevará el títug lo de republicana radical popular; oyit el pueblo, que cien veces nos ha calificado así, tendremos ocasion de pos der apreciar, si tantas manifestaciones de simpatía como siempre que lo hemos pulsado nos ha hecho, las recuerda y perdura en sus promesas.

Nosotros, que también somos nosotros, no hemos cambiado ni un ápice; lo que éramos, seguimos siendo. Nuestros candidatos, enemigos del tan odioso e inquisitorial impuesto de Consumos, pelearán frente a frente implantar otra yez med of opp sosyposib

el Municipio, lucharemos contra los nerarlos y salvarlos. vividores políticos, liberales y conservadores; contra todo lo que represente desman administrativo, aunque algún partido monárquico de nuevo cuño, sea algúa día agraciado con el

Libres de compromisos con ningún partido monárquico, la conducta que hasta aqui ha seguido nuestro queri-

da ni a nadie por sistema; pero atene uppresentar et a vez neimit econq eb esalo nos ayudan son honrados patriotas,

que, antes que «politicastros de bajo vuelo» se sienten verdaderos valdepeneros, sin temor a apreciaciones ridiculas, prestaremes siempre nuestro modesto concurso, altruistamente, con nobleza y desinteres. o noo solos som

Una vez hemos hecho esto, y mil veces lo haremos si se presenta, sin miedo a juicios de cerebros enfermos y corazones mezquinos, que como quinca prestaron sus servicios sin el precio del «salario», mirándose a sí propios, no pueden comprender, mejor dicho, su estructura moral no les pecmite concebir que hombres de distintas fracciones políticas, pero de corazón noble y de delicadeza cristalina, puedan sin pactos ni abdicaciones de los que a todo trance los quieren vergonzosas, confundirse en momentos angustiosos para el pueblo 6 para Nosotros, si obtenemos puesto en la patria, con el fin humano de rege-

Esta ha sido nuestra intervención en la obra econômico social de nuesaquellos que dentro del cam colleupa

Hombres de convicciones firmisi-os mas, a nuestra obra nos atenemos, y triunfantes o vencidos, abrazados a ella caeremos en la pelea pia nad inebi

Con orgullo y satisfacción escribimos estas líneas por el interés que do concejal, no superada por nadie, hay por los mercachifies de la polítini igualada siquiera, esa misma segui- ca, en querer derrotar al Partido Ra-Sobre union electoral republicana rá quien lo sustituya, normise se supsocical, o hablando con propiedad, a Fieles a nuestro programa y a nues D. Pedro V. Gomez, en quien es su tros principios, no combatiremos na- pesadilla y piensan que lo vamos a

tos siempre a la defensa de los sagranto El señer Gómez, aunque sea reeledos intereses del pueblo y a la sequi digido, no va a ser alcalde, ni va a tener elecciones municipales, ne seud otale sela justicia, sin confundirios en un solo empleado; en una palabra, en Se están realizando trabajos de in- jamás con nadie, estaremes al lado de no ya a quitar el puesto a los aspi-

en la sustitución de Consumos, sin mi- Pues siendo esto así, como es la rar los colores de los que a nuestro yerdad, no pudiendo tener miedo a lado luchen, atentos a que los que le quite el presupuesto; siendo como serán veintitres contra uno,

¿cómo apasiona tanto este hombre y cómo se tiene interés es que no vue!va más al Municipio?

¿No vé el pueblo algún misterio grave en los mangoneadores del cocido municipal, al no querer que e te modesto menestral vuelva al Ayunta miento?

Lo que sí podemos asegurar es que varios políticos monárquicos nos han dicho más de una vez que con las campañas del concejal radical ha variado mucho el Ayuntamiento, y se ha puesto muy delicado para los alcaldes. ¿Qué querrá decir esto de delicado para los alcaldes?... Que conteste el pueblo.

Lo que sí decimos y esto nos sirve de orgullo como republicanos, que en el Municipio autes que él han desempeñado muchos dignos republicanos el cargo de concejal, los mismos que se vanaglorian de haber salido de allí sin tener ningún enemigo monárquico apesar de que en muchas ocasiones nos dijeran que el Ayuntamiento era una cloaca.

En cambio nuestro queridísimo amigo señor Gómez, que con nadie ha tenido disgusto personal, sale del Ayuntamiento lleno de enemigos monárquicos, de esos que se llaman personales. Esto también, que lo aprecien otros.

Conste por lo tanto que si desgraciadamente no fuéramos unidos todos los republicanos, los radicales lucharemos solos con candidatura Republicana Radical Popular.

To nos ocupamos de ciertos seres y cosas, porque con eso ocurre lo que con las visitas.

Ciertas amistades no se admiten, porque manchan.

Por eso no nos ocupamos de cierto nombre, porque además que mancha, envilece.

Respuesta a ciertas preguntas.

Afines piadosos

En nuestra ya larga vida política, tenemos bien observado que todos aquellos que dentro del campo político republicano opusieron obstáculos para echarse fuera del compromiso, no haciendo nada en provecho de un ideal, han sido siempre los eternos censuradores de los demás, especialmente de aquellos que con más escrupulosidad cumplieron con su cometido.

Acostumbrados a estas incosecuencias, no debieran impresionarnos esta clase de procedimientos; pero ante afi. maciones tan gratuitas como de ciertas cosas se suelen hacer, no tenemos otro remedio que, en contra de nuestra voluntad, poner las cosas en el lugar que les corresponde.

Con motivo de la última crisis, ciertos afines nuestros, con una intención muy piadosa, han vociferado que nosotros no habríamos de protestar de la vuelta de Maura al Poder.

Si nosotros fuéramos capaces de enfadarnos con los republicanos, seguramente que en ninguna mejor ocasión que en la presente para hacerlo; pero como en este como en todos los casos nos sobra la razón, á la falta de ecuanimidad de nuestros afines oponemos nuestra sinceridad de juicio.

El Sábado, 25, cuando aun no se sabía que el gobierno romanonista hubiera dimitido, pero en previsión por lo que de rumor se venía diciendo, nuestro querido amigo y jefe local D. Pedro V. Gómez, solicitó de Don Manuel Barba, presidente del Círculo republicano, el salón de actos de dicho Círculo, para en caso de iniciarse la vuelta de los sanguinarios Maura y Ciorva al poder, celebrar un mitin de protesta.

¿Han dado paso igual los demás republicanos? Nosotros podemos asegurar que no: y esto lo prueba que
republicanos de otras fracciones, enterados de lo dispuesto por nuestro
jefe, se acercaron a significarle que si
llegaba el momento, que estaban dispuestos a ayudarnos en nuestra protesta.

Partido disciplinado el Radical, e identificados en todo con nuestro ilus tre jefe D. Alejandro Lerroux, solo esperábamos el momento por él advertido, para obedecer su mandato. Solo los que no están dispuestos a dar nada por el ideal, podían dudar de quien tantas y tantas pruebas de sacrificio tienen dadas.

Organizado el mitin de Almuradiel para el día 26, con el fin de que asistiera nuestro dignísimo jefe local, señor Gómez, al salir de aquí nos enteramos de que el Gobierno había dimitido, y aprovechando la circunstancia del mitin de dicho pueblo, pronunció el señor Gómez uno de los mejores discursos que le hemos oido, y además de fustigar al régimen acremente, abominó contra la vuelta de Maura, siendo seguramente uno de los primeros que en un acto público ha protestado contra los hombres funestos y crueles de 1909.

Como el regreso fué a la una de la madrugada, le faltó tiempo para telegrafiar a Madrid el día 27 por la mañana, pidiendo noticias de la crisis con el propósito de celebrar un acto de protesta contra los odiados políticos que asesinaron a Ferrer y a Clemento Garaía.

¿Acaso ignoran esos republicanos que censuran sin fundamento, que dentro de este año se celebró un mitin contra la vuelta de los funestos reaccionarios, cuyo acto lo ce'ebramos los radicales solos?

Preguntamos eso y no tiene nada de particular que lo ignoren, debido a que después de invitados por nosotros, brillaron por su ausencia. Que tales infundios, que esas tonterías las digan y hasta trabajen por hacerlas creer, los calumniadores de oficio, los difamadores a sueldo, no nos extraña, porque tienen que dar gusto a quien les paga y porque además el público los recibe como embusteros.

Pero que tales cosas piensen y que la manifiesten los que nos conocen y hasía en muchas ocasiones nos han onsiderado como víctimas de una i a y de un Partido, eso únicamente como no sea llevando un fin malévolo, o se puede ni peusar.

Porque nosotros retamos al partido republicano que haya hecho más labor en beneficio de las ideas, ni siquiera que se haya aproximado ni igualado.

En este verano hemos celebrado los radicales solos, sin ayuda de nadie, tres mitins en la localidad y otros tres en Almuradiel. Además, hemos tomado parte en el mitin contra el catecismo en las escuelas, en el mitin y manifestación del 1.º de Mayo y en otro contra los consumos. ¿Pueden demostrar haber hecho labor igual esos que nunca supieron hacer otra cosa, que censurar por sistema?

Y respecto al odio a Maura, a oponerse a la vuelta del odiado mallorquín, ¿quién puede igualarse a nuestro queridísimo Jefe local, don Pedro Vicente Gómez? ¿Les ocurrió a esos republicanos, lo que al concejal radical en Julio de 1909, por cosas relacionadas con el 1899?

El señor Gómez es de los que por la causa republicana ha comprometido ha ta lo más estimable. Bueno es que el pueblo se vaya enterando ya de ciertas cosas.

En ciertos hogares republicanos, es seguro que por las ideas, no se habrá alterado la tranquilidad; en el del señor Gómez, se ha alterado más de una vez.

Y no decimos más, porque con esto basta.

En el momento de votar todos somos

Los pueblos que no defienden los derechos de ciudadanía, merecen la esclavitud del tirano.

Cositas de la semana

La sienta

Mis «Cositas de la semana» para el anterior numero de El Radical, por un retraso en correos no llegaron a tiempo y lo siento, pues en ellas pronosticaba que pintarian bastos si Maura intentaba atracar el Poder, y me parece que empecé a acertar, pues la sinfonía de pitos conque le orsequió con justicia el Partido Radical en Madrid, como prólogo, y lo

que hubiera venido después allí y en el resto de España, indicaban nubarrones de palos y broncas. No ha venido Maura al Poder, y aunque como radical lo sienta, me complace el hecho como español.

Una advertencia al señor Dato y compañeros de Gobierno: Olviden por completo la política funesta que en 1909 hicieron sus correligionarios y orientense hacia la izquierda, que es el espíritu del siglo.

No duden en hacerlo que es consejo de enemigo.

Va se dande estuva

El pasado domingo a las cuatro y veinte de la tarde, salió el señor Maura del Alcázar, de Madrid, de conferenciar con Don Alfonso, recibió al asomar su gentil persona a la puerta del palacio, el merecido homenaje del Partido Radical, que todo el mundo conoce y con gran rapidez, al oir la serenata, se metió en su automóvil, que rápido como el rayo partió con él a su domicilio, pero por trayecto excusado. Llegó a su casa, cambió de ropa hasta interior, que según dicen ibuena falta le hacía!, y volvió a montar, alejándose con rumbo desconocido, sin que se supiera de momento donde fué.

Conociéndose más tarde que estaba en Guisando, posesión que un amigo posee en la provincia de Avila.

Puede que haya estado en Guisando, pues era natural que allí fuera el que desde la puerta del Palació de Oriente salió hechando humo de puro quemado. Pero antes estuvo en otro sitio. Y como este diablillo lo sabe, lo va a decir.

Primero que en Guisando estuvo en Chamartín de la Rosa.

Allí tomo ordenes de sus directores políticos y espirituales.

Por eso resucitó en Madrid no al tercer día como dicen, aunque yo no lo crea, las sagradas escrituras que resucitó el Justo, sino a las 48 horas y resucitó pura jalea y miel para Dato. Cumplía con un mandato.

Pero, señor Presidente del Consejo de Ministros, no se fie de él, que tras de la miel está la hiel, tras la rosa se esconden las espinas.

El tiempo será testigo. oledan la obrat

reza de otras veces, si durante la pesada f**sev stas òpoviupa az-nàidmsT**

Don Vicente no acierta nunca. Le pasa lo que a esos seres que tienen el don del desacierto. Es igual que aquel pobre hombre que todos los negocios se le ponían mal, pues hasta se dió el caso de que puso sombrerería y desde entonces nacieron los chicos sin cabeza, y un dia que llovieron perdices perdió el apetito.

Igual le pasa a don Vicente.

Se pone al frente de la continuación del impuesto de Consumos, y el pueblo le hace perder la vara de alcalde. Se declara disidente de Romanones, marchando con García Prieto, y queda este señor a la altura del barro. ¡Pobre don Vicente, es la sombra del manzanillo.

D. Melquiades y los reformistas 93

¡Pobrecillos, no quiero decir nada de ellos! Bastante tienen con estar condenados a vagar por los espacios como el al-

nárquicos y los monárquicos por republicanos. Desgraciados, acabarán por di- ble recuerdo. solverse en su propia salsa!

mited de precio.

nos imponga.

ma de Garabay: selested es ateloros noto El banquete fué un acto verdade- unionista. Los republicanos los repudian por mo-saramente fraternal, del que los radica-

> EL DIABLILLO RADICAL. de la que ha recibido de extenso y variationes de supobracion y MARGALLA 2

Almuradiel 29 de Octubre de 1913.

De Almuradiel

2011 Inauguración Francisco del Circulo Republicano Radical

De verdadero acontecimiento se puede considerar el acto celebrado el día 26 por los radicales de Almuradiel.

Jamás puede que se dé otro caso en España, de que en tan poco tiempo se haya hecho más en beneficio de las ideas republicanas, y en provecho de un pueblo. El caciquismo ha Hevado un golpe de muerte con el despertar de esto nuevos elemeutos; pero es la verdad que en pocos meses se han organizade, han fundado un Centro y es seguro que llevarán representación al Municipio. El pueblo confía en ellos y ansioso de regeneración les prestará su apoyo.

* El Radical de Valdepañas ha contribuido muy eficazmente a la realización de tan eminente obra, con su yaliosa ayuda. Pero si «El Radical» ha ayudado, el complemento puede decirse que han sido los mitins celebrados, en los cuales el jefe de los radicales valdepeñeros, con el calor de su oratoria elocuente y sincera, ha llevado al ánimo de las gentes las ventajas del ideal republicano sobre la monarquía desacreditada, causa de todas las desdichas de la patria.

El domingo último, en la inauguración del Círculo Radical, después de haber oido los discursos de La Torre, Cámara, Gómez (D. Fidel) y del Campo, expresados con elocuencia y valentía, habló el concejal radical valdepeñero, al que el público interrumpió constantemente con sus aplausos y que a decir de quien lo viene oyen do, aseguran que ha sido uno de los mejores discursos que ha pronuncia-

Tuvo para todos. para liberales y conservadores, para el régimen y para el apóstata Melquiades Alvarez.

En párrafos de soberana elocuencia, nos habló del gran Pi y Margall y del insigne Costa, tributándole el público una verdadera ovación.

A pesar de que padecía un fuerte catarro, se llevó hablando proximamente una hora y al público le supo a poco.

Por la noche se celebró un banquete y a la terminación se le obligó a hablar, lo que hizo haciendo un esfuerzo físico. IS O ODEJER IJ HOOno hace más que hablar de las divisio-)

Volvió a recomendar que se estuviese preparado para que al primer aviso del jefe señor Lerroux, evitar la

Notas triviales

Semana de emociones fué ésta, hasta el punto de encontrar datos para estas triviales notas. ¿Tan impresionados estamos con los acontecimien-

Pero a falta de notas vivientes, alla van unas cuantas del diccionario.

República. -- Estado gobernado por institucion s en los que todos los poderes son amovibles y todos los indivíduos que ejercen cargos son nombrados por elección y son responsables de sus actos.

Republicano. - Calificativo que se da a quien entiende que en la socie dad no hay más gerarquías que las determinadas por el talento, la virtud y el trabajo. staces de una vara é

Republicanismo, - Doctrina, tendencia, aspiración favorable al gobierno del pueblo por el pueblo mismo, sin distinciones por motivo de nacimiento, de riqueza y de educación. ons is sq

rial me

Federal .-- Se dice de la nación constituida mediante pactos celebrados entre los pueblos que la componen. Se aplica al Gotierno central de las regiones regidas y constituidas federalmente.

Federalismo.-Sisten a de gobierno basado en la completa autonomía de todos los organismos políticos que constituyen un Estado, sin que por ello desaparezca la unidad de éste.

Federal o Federalista.-El que defiende las ideas federales.

Democracia.-Forma de gobierno en la que la universalidad de los cit dadanos, pobres y ricos, ignorantes é instruidos e ignorantes, sabios y torpes, ejercen la soberanía directamente o por medio de delegados amovibles y responsables en beneficio de todos, y sin previlegios a clases, gre mios é indivíduos.

leelte virgen de Para desorientar a los buenos republicanos hay quien pasándose de listo, nes del republicanismo, y de tantos o cuantos partidos, tantos como su imaginación calenturienta le sugiere.

todo dispuesto, para que a la prime. Temor de equivocarnos, que lo mismo ra indicación, hacer lo que et deber aqui, como en toda España solamento existe tres, que son federal, radical y

Y que Dios mediante, como diría les de Almuradiel guardarán perdura- un católico, no se pasará mucho tiempo que en toda España no haya más El jefelde los radicales de Almura- que dos partidos republicanos, que

> mein Corresponsat, sos me Cuando escribo esto, todavía no se desengano, 1 y Fuencarral, sowilsed resnoisyed as l'un reproporte sete edes eisog sionetegeno nis sande concejales se Peroi suceda lo que smalm sal en suprarequiera, iyo sigo enq mis trece de no presentarme ni autorizar a nadie para que de mi modesto nombre, porque creo que a este puesto deben aspirar los hombres de mérito, abnegados, dispuestos al sacrificio, y hombres Un amigo carinoso de cos que salvirtuosos, inteligentes, trabajadores y cultos Oh, también deben ir los yernos, hijos y parientes de los políticos de altura. ¡Por algo es Valdepeñas pueblo español!

> > Deben de ir todos, menos los imbéciles y los tontos. isteros no se

La solución a la crisis fué Dato, pues allá va otro dato. Paisanos, elegir hombres de méritos propios, entre los que quedan, son o tienen méritos propios para ser concejal, entre otros Camacho. ¡No sonreirse! porque por tres cafés y una campana no se puede exigir ni un Catón, ni un Zenón, ni un Pitágoras, ni un Séneca, ni un Kant, ni un... pero para recordar nombres tan insignificantes en un pueblo donde estorban los estuiosos ...

asbabalisy asi asbu Con harta frecuencia venimosoyendo quejas y lamentos sobre la falta de hombres de carácter, energía y talento en nuestro pueblo. Esto es cierto, pero también no es menos cierto que de esa falta que se lamentan tienen la culpa todos. Los hombres de carácter y talento son enjendrados por el amor pasión, y esto no tiene ambiente. Estamos muy metalizados, tanto, que el amor real, ideal, huyó de nuestra excelsa patria chica, hasta el extremo de ser raros los casamientos que se hacen hijos de la pasión, de esa atracción secreta que se llama afinidad

Aquí solo suele haber ayuntamiento de carteras, pero raras veces, tal suma dá por producto talento, energia y virtud.

Siguiendo con lo mismo, decimos que este pueblo es un convento en el que cada casa es una celda. Todo remeda en él la vida conventual y contemplativa; en paseos, reuniones, en todas partes, por un lado marchan los hombres, por otro las mujeres. muy santas, pero estas nuestras son muy ridículas.

Los conventos son refugio de los IIII 1906 SI et José SINFÉ. vagos y célibes engendrados por el misticismo religioso, y Valdepeñas es un fructifero vivero y plantel de la

vuelta de los funestos Maura y Cier. Nosotros que pre umimos de estar orden de soltería por la tiranía paterva. En Valdepeñas—dijo—lo tongo bien enterados, podemos afirmar sin nal metalizada. En mi vida he visto estadística más formidable de célibes en un pueblo que goza de una elaborada mediania económica y que por lo tanto no puede ser el temor al hambre el causante de tan extendido como arraigado desvio sexual.

> La causa es el espectro del dios metal; seguid ayuntando o pretendiendo ayuntar carteras desprovistas del amor real ideal y el convento se convertirá en un pueblo de idiotas o

Guerra al amor pasión! porque este puede engendrar indivíduos de los que hacen falta, de talente, carácter la Gran Via, may proximis de id tros y despaches de l'errocarr

tan a cada paso, me pregunta, crevendo sin duda que me mete en un gran aprieto, sobre cuales son los políticos más activos, inteligentes y cultos y con más arraigo en la opinión.

La cosa tiene bemoles, pero puesto -stoorib usu que la ocasión se presenta y sin ánimos de herir susceptibilidades, diré lisa y llanamente que los políticos más activos que gozan de más simpatías dentio y fuera de la población, son: D. Isaac de Merlo, D. Manuel Ro driguez, liberal; y el cleader, radical D. Pedro V. Gómez.

> A quien no le guste este parecer, que busque personas de más relieve, político, cosa que le agradecería, y verá como no las encuentra.

Y conste que en esto soy cincero como en todas mis cosas, y que no puedo ser sospechoso puesto que no sigo la política de ninguno; a los dos primeros por monárquicos los combatiré siempre, y del otro, mi más afin, estoy muy distanciado, cuanto él es radical ferviente y yo federal intransigente y por anadidura conjuncionista. Yo, sinceramente lo digo, quisiera que el político de más valía no fuera monárquico, ni liberal, ni conservador, ni radical, sino que fuera federal. Mi programa ante todo.

Por fin se ha resuelto la crisis y o celebrarán las elecciones de concejales el día 9.

Estación, 1, (Edificio de la Bibaina

Ciudadanos, podeis votar a quien O los plazca, pero procurad elegir individuos con cierta cultura y además con un poco de sentido común. Si yo tuviera más talla intelectual, propondría una candidatura patriótica, formada por aquellos que en todo caso y más en los momentos aflictivos y Las costumbres de los pueblos son difíciles como este, deben ser los guías y cerebro de un pueblo.

Imprenta San José. Linares

Café de la Reforma hoy Teatro Heras

Todos los días grandes y variados programas. La entrada solo por el consumo. El servicio esmerado y á cargo de camareras.

Todos los días cambios de couplets.

SIEMPRE NOVEDADES

HOTEL SUIZO

Desengaño, 1 y Fuencarral, 9 antes Cruz, 24 y 26

MADRID

Hermoso edificio situado en el centro de la Gran Vía, muy próximo de todos los Teatros y despachos de Ferrocarriles. Salón Restaurant. Almuerzos 2.50 pesetas. Comidas 3 pesetas.

Teléfono número 510.

Abonos mensuales á 100 pesetas.

Coche é intérprete en las Estaciones. Pension completa desde 5 pesetas en ade-

NOTA.—Se ruega á los señores viajeros no se dejen engañar en las estaciones; vengan directamente a la casa l deosus lived ob s fué Date,

tias dent o y fuera de la población,

son: D. Isaac de Merlo, D. Manuel Ro

driguez, liberal; y el «leader» radical

A quien no le guste este parecer,

conste que en esto soy cincero

como en todas mis cosas, y que no

puedo ser sospechoso puesto que no

sigo la política de ninguno; a los dos

primeros por monárquicos los comba-

tiré siempre, y del otro, mi més efin,

qu's busque personas de más relieve;

opios, entre

en méritos

un Zenon.

au ia .806

recordar

an an

stoiosos.

mosoyen-

la falla de

a y talen-

as cierto,

ierto que

DISPONIBLE

D. Pedro V. Gómez.

Bodegas MINA-VINYET

-inp og VINOS Y VERMOUTHS

Viuda é hijos de J. Foix. VENDREUL (España)

Cognac-Barbier

- BARBIER E HIJOS -Estación, 1, (Edificio de la Bilbaina) BIVBAD

Para informes y pedidos dirigirse BISOROS SE REPRESENTANTE

en Valdepeñas y en la provincia de Ciudad-Real

JUAN MEJIA Y RUBIO Virgen, 61. VALUEPENAS

Gran Relojería y Platería o, para que a la prime. ademor de equivocarnos

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases. Belas 1.8101 ob ardura O ab 02

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS, 6.-VALDEPEÑAS

dispuestos al sacrifici

Centro Vitícola del Condado

ogantas del diccionario:

Vides americanas Federico Patanchón

Ingeniero Agrónomo viscollis

LA PALMA [Prov. DE HUELVA]

BARBADOS, ESTACAS, INJERTOS

Magnificas Plantas Estacas de una vara á un metro de lergo para plantaciones profundas en terrenos secos y de poca fertilidad.

Todas las variadades: Ptas. 20 el millaro

Abonos completos concentrados especiales para viña, los más eficaces y económicos. Gasto insignificante: 2 céntimos por cepa al año.

oldend ans PEDID PRECIOS diosa al eb eoib

y talento son enjendrados

pasión, y esto no tiene am

amor real, ideal, huyo de

celsa patria chica, hasta e

de ser raros los ensemien

hacen hijos de la pasión, di

ción secreta que se llam

Aqui selo suele haber a

to de carteras, pero raras

suma dá por producto tale

D. Melquialatapqrsonterscent GRANZCENTROPISTAL

Pobrecillos, no quiero adcir nada de ellos! OtaltAcan Mesta Contes Da Adienci dos a vagar por los espacios como el al-

Realización completa de Postales de todas clases á precios baratisimos asibuqua

HGRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO IL LA

Nuevas vistas de Valdepeñas en elegante carnet-

No olvidar que todas cuestan á mitad de precio.

PI Y MARGALL; 2

LA ECONOMICA

FABRICA DE TEJAS Y DADRILLOS CAMINOBE GAS PUENTESTO leb

Oficinas: Callet Girde Junio, número 261

EN EL TALLER DEL MECANICO

Calle 6 des Junio, núm o 59 oldeng nu

se vonden TRILLOS de discos, sumamente baratos

Gran revolución eléctrica

Lámparas de filamento metálico de clase superior, á una peseta.

Que por qué las vendo tan baratas? Pues es muy sencillo. El material me lo regalan y la fabricación es propia de la casa, por consiguiente todo es ganancia. elej le seleue sol ne sob

orațoria elocue OINOSULI STRADIRAL IS distinciones

Carmelo «Verdejo la la ob

BATANEROS, 2

depenero, al que el público interrumpió constantemente con cus apl pio constantemente con sus aplausos y que a decir de quien lo viene o en do, aseguran que ha sido uno de los

Lederal o rederalista - El que deflende las ideas federales.

entre los pueblos que la componen

Se aplica al Gobierno central de las

regiones regidas y constituidas fede-

Federalismo. Sisten a de gobierno

basado en la completa autonomía de

Democracia,-Forma de gobierno en la que la universalidad de los ciu-

mejores discursos que ha pronuncia-Tuvo para todos, para liberales y

El domingo último, en la inaugura

ción del Circulo Radical, después de

haber oido los discursos de La Torre,

Cámara, Gómez (D. Fidel) y del Cam-

po, expresados con elocuencia y va-

lentia, babló el concejal radical val-

conservadores, para el régimen y para el apóstata Melquiades Alvarez. En parrefos de soberana elocuen a, nos hablo del gran Pi v Margall v

un des auto pur la dio de delegados amenos en ederación de la director ante la presidente de la constante de l

Por la noche se celebró un barina de contra de la contra del contra de la contra del la con

te y a la terminación se le obligó a Para descrienter a la hablar, lo que hizo haciendo un establicanos hay quien par Se admite la aceituna al cambio; medida con hectólitro de hierro contrastado ó al peso, en nuestras Fábricas y Panaderías de Valdepeñas, Moral de Calatrava y La Calzada de Calatrava. evitar la ginación calenturienta le sugiere. un fructifero vivero y plantel de la Imprenta San José al sugiere.